

Diez Canseco cuestiona falta de diálogo para superar conflictos sociales

CRÍTICAS CONTRA EL GOBIERNO. No se ha explicado adecuadamente proyectos mineros, dice. Economista Elmer Rodríguez: "Tía María es el reflejo de ese descontento".

JAI ME MENDOZA



REACCIÓN. Ex primer vicepresidente durante el gobierno de Toledo lamentó que errores en Conga se repitan en Tía María.

Wilson Castro Trujillo

El ex primer vicepresidente de la República, Raúl Diez Canseco, cuestionó la falta de reacción y de diálogo por parte del gobierno nacional para superar el conflicto social en Islay (Arequipa) contra el proyecto minero Tía María.

"No habido una estrategia adecuada de diálogo por parte del gobierno con las organizaciones de base. Después del problema con el proyecto Conga (Cajamarca) es increíble que se hayan cometido los mismos errores con Tía María", acotó.

Diez Canseco destacó que en el proyecto Las Bambas (Apurímac) no se han registrado esos problemas debido a que antes de ponerlo en marcha se conversó con la población y se le consultó qué obras de infraestructura querían tener. "El pueblo vio que hubo una preocupación por mejorar su calidad de vida", acotó.

Trujillanos se solidarizan con lucha contra el proyecto Tía María

● Un grupo de trujillanos expresó su respaldo a la población de la provincia de Islay (Arequipa), que se resiste a la ejecución del proyecto Tía María en sus tierras. Fue durante una movilización convocada por el Frente Popular de Lucha de La Libertad (Frepoll).

● "El problema en Tía María no es de ideología, como pretende hacer ver gran parte de la prensa nacional. Es básica-

mente un problema económico y social. Las personas que protestan lo hacen porque temen quedarse sin su sustento para vivir. La Southern argumenta que no habrá daños a las tierras del Valle del Tambo, pero solo basta con ver el historial de desastres medioambientales que ha ocasionado esta empresa para saber que no será así", dijo el dirigente Carlos Zapata Benites.

Consideró además que no se ha explicado que el proyecto no tocará las aguas de la zona. En su opinión, es necesario restablecer el principio de autoridad y ejercer el liderazgo.

"Creo que debe hacerse un paréntesis en el desarrollo del proyecto y sentarse a conversar

con interlocutores especialistas en temas medioambientales. El Perú es un país minero. Necesitamos de la minería para financiar programas sociales como Beca 18, construir carreteras, colegios y hospitales, llevar adelante proyectos de irrigación", dijo.

DESCONTENTO

El empresario minero y el gobierno solo se han preocupado históricamente de convertir el capital natural o recurso minero en capital financiero, pero nunca se han ocupado por mejorar el capital humano o social. Tía María refleja ese descontento de todos los pueblos andinos donde se ubica la minería.

Así lo declaró el docente de Economía de la Universidad Nacional de Trujillo (UNT), Elmer Rodríguez Nomura, quien sostuvo que si el gobierno quiere que la minería siga aportando al país se deben reunir empresarios, sociedad y gobierno para definir una agenda de largo plazo.

"Esa agenda debe estar orientada a ofrecerle a la sociedad que se puede hacer minería, decirle que habrá impactos ambientales, pero también hacerles ver cuál será el impacto en el capital humano y social. Es hora de eliminar las tremendas brechas económicas sociales en el país", anotó.